

Escala Crítica/Columna Diaria

*Construimos los cimientos de un nuevo edificio, afirma

*No cometer el error de Fox: cambio para seguir igual

*Cruzada contra el hambre; mejorar la participación

Víctor M. Sámano Labastida

EL DIEZ DE MARZO pasado, Enrique Peña Nieto cumplió cien días de haber asumido la Presidencia. En esa ocasión Peña Nieto dirigió un mensaje a la nación, un discurso oficial en el que hizo un balance de esos primeros tres meses. Ayer 10 de abril en Tabasco Arturo Núñez cumplió ese periodo de ser gobernador constitucional, el primero surgido de la oposición en Tabasco. Decidió ofrecer una serie de entrevistas en lugar de un balance oficial. Son dos estilos, dos maneras de comunicar el ejercicio del poder.

Como le he comentado, se ha hecho costumbre que en los gobiernos no sólo de México sino del mundo se busque un balance de los primeros cien días. Una especie de valoración del arranque y del desempeño tanto del gobierno entrante como de sus colaboradores. Me referí ya a la historia, práctica y filosofía de los “cien días”. También a cómo en algunos estados –como Morelos-, el gobernador entrante estuvo obligado por la Constitución a ofrecer un informe de su primer trimestre al Congreso.

Otros mandatarios como Miguel Mancera en el Distrito Federal realizaron sus balances en actos masivos, en tanto que los gobernadores que también debutaron recientemente en Chiapas, Manuel Velasco; y en Yucatán, Rolando Zapata, ofrecieron balances formales pero más discretos.

Lo importante, en todo caso, es que los informes trimestrales, semestrales o anuales, no sean sólo un asunto protocolario sino que realmente se comunique algo a la población.

PERCEPCIONES Y ACCIONES

DE ENTRE la serie de entrevistas radiofónicas que ofreció Arturo Núñez (en XEVT con Jesús y Emmanuel Sibilla, en Conexión FM con Juan Urcola y en El Informativo con Ileana Pineda y Gabriel Aysa), me parece relevante su señalamiento respecto a lo que calificó como la “labor intangible” del gobierno, aquello que no se ve pero que es necesario para una acción eficaz de la administración pública.

Puso como ejemplo la construcción de un edificio para el que primero se debe realizar “la obra negra”, los cimientos, toda la instalación no sólo para que sea una estructura sólida sino para que funcione. Seguramente esta idea será criticada como un justificante de lo que “no se ve” de la acción de gobierno. No sólo el propio Núñez reconoció que ha escuchado ese tipo de reclamos, también los dirigentes de Morena –el partido lopezobradorista en formación- Octavio Romero y Javier May expresaron que existe esa percepción en un sector importante de la población.

Sin embargo habrá que concederle el beneficio no de la duda sino de la crítica. En el entendido de que un cambio de gobernante, bueno ni siquiera un cambio de partido en el poder es en sí un cambio de sistema, de régimen.

De acuerdo a lo expuesto por Núñez, su compromiso y preocupación es que no le suceda lo que a Vicente Fox a nivel nacional que logró vencer al PRI en las urnas –con el apoyo de una serie de factores y fuerzas-, pero no consiguió la construcción de un régimen distinto. No sería sólo el caso de Fox a nivel nacional; podría decirse que ni el PAN ni el PRD han encontrado la fórmula de un cambio de sistema. Quizá los gobiernos que se suceden en el Distrito Federal desde 1997 con Cuauhtémoc Cárdenas han logrado algo cercano a una alternativa.

¿Lo conseguirá Núñez en Tabasco? ¿Cuenta con el gabinete adecuado para esa tarea? ¿Podrá reavivar el ánimo de la gente? (Sin pueblo no hay gobierno del pueblo). En diversas ocasiones explicó que pretende reformas estructurales, desmontar intereses corporativos, combatir la corrupción, lograr la autonomía de los poderes y ofrecer un estilo institucional más que un estilo personal de gobernar.

Por supuesto que esto parecería sólo discurso para los más de dos mil pequeños y medianos empresarios que están prácticamente en quiebra porque el gobierno anterior no les quedó debiendo; o para los trabajadores del servicio público –de más bajos ingresos- cuyas percepciones son sacrificadas aún más; o para quienes tenían la esperanza de un empleo por el sólo hecho del triunfo opositor. Es por eso que un gobierno como el suyo tiene que trabajar en varios frentes. El tiempo es corto y demasiada la tarea.

Son cien días de los dos mil 190 días que tiene un sexenio, con una parada en el 2015.

PARTICIPACIÓN SOCIAL

COMO PARTE del Acuerdo Integral para el Desarrollo Social Incluyente firmado el 8 de marzo por el gobernador Arturo Núñez hoy será instalado el Comité Intersecretarial que se encargará de aplicar en Tabasco el programa de la Cruzada Nacional Contra el Hambre y que inicialmente incluye a las familias más pobres de los municipios de Cárdenas, Centla, Centro,

ASEGURA NÚÑEZ QUE EN TABASCO HACE “OBRA NEGRA” DE ALTERNANCIA

Escrito por Editor

Jueves, 11 de Abril de 2013 00:40 -

Comalcalco, Cunduacán, Huimanguillo y Macuspana. De acuerdo al gobierno estatal los beneficios de las acciones de desarrollo social y combate a la marginación.

El Acuerdo establece mecanismos para orientar el gasto social y la coordinación de diversas secretarías y autoridades. Los grupos de trabajo se orientarán al acceso a la alimentación, servicios de salud, seguridad social, rezago educativo, generación de ingresos (bienestar mínimo), servicios básicos, calidad y espacios de la vivienda. Los trabajos preparatorios fueron coordinados por la Secretaria de Desarrollo Social del estado, Mónica Fernández Balboa.

Otra de las vertientes fundamentales para mejorar la calidad de vida de los tabasqueños y propiciar la participación ciudadana es la actividad de la sociedad civil. Durante dos días 69 agrupaciones no gubernamentales participaron en el denominado primer Encuentro Informativo de Enlaces Institucionales, para enterarlas de cómo acceder a los programas federales. Este encuentro estuvo a cargo de la Segob, a través de la subsecretaria de Atención a las Organizaciones de la Sociedad Civil, Dora Nelly Martínez González.

Por cierto que una de las tareas urgentes será depurar el padrón de las organizaciones no gubernamentales para evitar que sean sólo membretes en busca de subsidios.

AL MARGEN

SE REALIZA en Villahermosa la exposición y conferencia del petróleo (PECOM) en la que participan 125 empresas de ocho países. Este foro se viene realizando desde 1994. De acuerdo a los datos de Pemex nuestro país tiene actualmente 13 mil 868 millones de barriles de reservas probadas de petróleo, de ese total tres mil 500 millones de barriles están en Tabasco.

El cálculo oficial es que nuestras reservas probadas nacionales alcanzan para extraer y exportar petróleo por diez años más. (vmsamano@yahoo.com.mx)